
Risponde Maurizio Di Sacco 

Ciao Tiziana, 

Mi permetto in questo caso una risposta diplomatica, quale si conviene ad un torneo di Circolo: 50% 
a NS e 60% ad EO (sempre che le due mani siano veramente ingiocabili). 

Cari saluti 

Ciao Maurizio, ...Buon Anno innanzitutto. 
Riprese fortunatamente le mie scorribande arbitrali dopo i problemini di salute del 21 novembre, che 
mi hanno purtroppo impedito di presenziare allo stage,ho letto le nuove norme 2007 e Ti pongo un 
quiz che magari avrete già sviscerato in quella sede. 
Hai "cassato" dall'edizione 2006 tutta la spiegazione circa le psichiche nei Tornei locali riguardanti 
la volontarietà ed i dettagli relativi a "lunghezza, forza....apertura...intervento...risposta ecc: 
Ovviamente si è trattato di una scelta per cui è DA RITENERE che QUALUNQUE PSICHICA 
volontaria od involontaria DEBBA ESSERE trattata conformemente a quanto scritto? 
Grato per la tua solita illuminante risposta Ti auguro nuovamente un buon 2007. 

Oscar Barbieri 

Risponde Maurizio Di Sacco 

Ciao Oscar, 
e innanzitutto auguri per la tua salute. 
La tua domanda presenta un errore di fondo, e cioè il termine "involontario" che hai usato accanto a 
quello di psichica. 
La definizione che delle psichiche dà il codice, infatti, fa sì che i due termini non possono stare 
insieme, o, in altri termini, che non esistono psichiche involontarie! (errore che è retaggio della 
vecchia normativa). 
Come più volte precisato nei vari articoli che ho scritto in varie sedi, così come anche in molte 
risposte date nell'ambito di questa rubrica, lo sbagliarsi a dichiarare non rappresenta una psichica, ne 
tanto meno un'infrazione al codice. 
Nell'ultimo articolo comparso sulla rivista online (e, poi, su quella cartacea) ho descritto chiaramente 
quali siano le vere psichiche, mentre in quello precedente mi ero premurato di spiegare quali non lo 
siano.  
Ti rimando ad entrambi per un approfondimento. 

Cari saluti 

L’ESPERTO RISPONDE 

Torneo pomeridiano di circolo con tavolo zoppo. Al cambio, una coppia si attarda al tavolo
precedente (non visibile) aspettando che venga scritto il risultato finale sullo score, mentre al tavolo
successivo, pensando di essere il tavolo zoppo (trattasi di giocatori anziani...), il giocatore in sud
scrive in entrambi gli scores "riposo".  
All'arrivo della coppia che legalmente era destinata a giocare i due boards, chiamano il direttore che
darà loro? 
Grazie, Tiziana Tuttobene


